

TOROS Y TOREROS

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO
Seis de Miura para Belmonte, Chicuelo y Granero

¡A LOS TOROS!

De la expectación que ha despertado la corrida de hoy da idea el hecho de que se han cruzado muchas apuestas a favor de tal o cual toro.

Unos irreverentes nubarrones de vez en cuando nos tapan el sol. Sin embargo, el día está hermoso y el calor aprieta.

La corrida de este día propio de pleno verano, lo preside el veterano concejal Pérez García.

Parece que las mujeres se presentan mas hermosas que ayer; y si mañana hubiera corrida, nos parecerían en once más bellas que hoy. ¡El despidorren! En esto se desmiente lo de, «a nuestro parecer, cualquier tiempo pasado fué mejor.»

Aunque los cocheros abusan, que es un escándalo, a la plaza llegamos sin pegarnos con nuestro auriga: Se trata de Roque, el célebre «Charpa» y no hemos sido estafados.

«¿Esa autoridad es...?» La entrada, es un completo en la sombra. Media, tan sólo en el sol.

¿Qué ha perdido Guixot? Eso nunca, ha salido de la empresa, pero que muy requetebien. Se lo merecía, por su arrojo y por su entendedimiento.

Ameniza el espectáculo la banda de la «Cruz Roja» con acompañamiento de cornetas y tambores; que es como si se dijera a toda orquesta.

Es lástima que Guixot, se olvide de la Municipal. El público hubiera apreciado el oírlo y en estas corridas grandes, no hay que andar con «polerías».

Hay palmas y siseos durante el paseo de las cuadrillas Palmas, porque ayer los diestros estuvieron algo «palmasos» o peimastos; siseos, porque parece que declan: ¡Sí, sí; chifil!

Se cambian los capotes de seda por los de sateñ y percal, con las ceremonias de rúbrica, se abre la puerta de los sustos y parece el.

Primero

«Buscavidas», el color mulato y marcado con el número 89.

De salida es saludado por Belmonte con cinco verónicas de su marca y un recorte ceñidísimo, que es apaudado.

Del reserva, Catalino y Francia, acepta «Buscavidas» cuatro puyazos y los matadores son aplaudidos al quitar.

No hay baja caballar a guna que lamentar y pasamos a otra cosa.

Los de turno colocan tres buenos pares y Belmonte que viste de tabaco y oro, va hacia la res decidido a resarirse de la mala tarde de ayer.

Su faena con la flámula no resulta bil lante, pero sí laboriosa. Es breve. Se olvida de la «americana» para, vestir de nuevo la chaquetilla y entrando como los buenos agarra una buena estocada, acertando también al descabellar.

Hay oreja, ovación y vuelta al ruedo.

Segundo

Este miureño, es de los de pura cepa, mulato, como el anterior, pero luce el número 52 en su costillar.

De salida arremete con el reserva, de quien recibe un refilazo pero «Aguilero» se venga despojándole del jaco.

Chicuelo no consigue hacer nada con el percal, porque el toro es de los de cuidado.

Cuando arremete a los piqueros lo hace con «odicia» y poder, derribando con estrépito.

Caltaritos recarga y entre él y sus compañeros colocan cuatro puyas en

total, de las de castigo, un refilazo y pi rden un «aeroplano».

Sé cambia de suerte y en re Carrato y el Chico del Matadero, son 2,50 los pares que se le colocan al toro después de grandes fatigas. Este embiste al bulo y causa el pánico.

Cuando Chicuelo brinda, la expectación es grande.

Viste el muchacho un terno celeste y oro y allá vá con la péñola hacia su terrible enemigo.

Trata de pasarle con la derecha y aunque derrocha valor, su faena no puede ser de l cimiento, por las aviesas intenciones de «Aguilero».

Alifia, tan pronto puede y atiza media lagartijera, de efecto rápido. Gran entusiasmo, ovación, oreja y vuelta al ruedo.

¡Chicuelo, te has portado como los hombres! Has «estado güeno».

Tercero

Le llaman «Redómito» y lleva el número 169. Es uno de los cárdenos que tanto que hacer dieron el día del desencajonamiento.

De salida, se queda solo. No hay quien salga a recibirle.

Decídase Granero y sale del paso como puede al lancearle.

Continúa el toro en los medios. Los piqueros salen en su busca y captura y el «respetable» protesta.

Faraesio agarra un gran puyazo y el toro se muestra codicioso, aunque denota menos poder que sus difuntos hermanos.

Surgan nuevas protestas a los montados, que persisten en acosar a la res. Se enfurece ésta y desmonta a Barana.

Son cinco las varas, en total, por cero baja para el empresario de caballos.

En quites no hay grande cosa que reseñar.

Con los rehiletos cumplen David y Rosalito, hábilmente ayudados por el veterano Blanquet.

Manolo Granero se trae hoy un trajeito calesite y negro y después de saludar al venerable presidente se vá derecho y solo a «Redómito».

Comienza su faena Granero, con pases por debajo y en redondo. De pitón a pitón y como no hay deseos de agrada y sólo demuestra grande interés en acabar, el público protesta; le abuchea; Granero se encoragina y como puede, huyendo, mete una corta. Otra echándose fuera, sin ahendar.

Nuevos mu'etazos, con extremada precaución y una estocada entrando abajo, pero contraria. El estoque asoma la punta por un brazuelo. Granero continúa derrochando misdo y la presidencia se duerme con el asesor. Interviene Blanquet y entonces Granero intenta tres veces el descabello, pero como no acierta, el toro se aburre también y se acuesta. Remata el puntillero y el público silba a Granero, al presidente y al asesor.

Cuarto

Es un «Mosquito», castaño distinguido con el número 153. Su lámina es fina y denota la nerviosidad característica de la ganadería.

Belmonte intenta veroniquearle, pero «Mosquito» no quiere y el trianero desiste.

Catalino, Francia y «Manos duras» con la ayuda del Reserva, pican cinco veces y pierden un jaco, sufriendo una sola caída.

Los espadas rivalizan en quites, sobressallando Chicuelo.

Magritas y Bombita IV, se salen con 2,50.

«Terremoto» despeja y comienza con la derecha su faena. Hay desplantes. Cambia. Pasaporte de pitón

a pitón. Rodillazo. Desarme y con la zuda intenta hacer algo. Nuevo cambio y nuevo desarme también. (Protestas).

Rodillazo y va el tercer desarme. Aprovecha un descuido y coloca media tendida, seguida de un certero descabello.

Hay aplausos, oreja y hasta el rabo. ¡Qué presidencia y qué asesor!

Quinto

¡A ver si es verdad, lo de que, no hay quinto malo! Es un cárdeno soberbio y en la dehesa lo grabaron con el número 114. Le llaman «Coquillero».

Chicuelo lo saluda con unos soberbios lances y el público le ovaciona.

En quites, es igualmente aplaudido. El solito nos alegra la tarde.

Granero y Belmonte, nada.

Los picadores se disputan la vez y entre todos ellos mojan cinco veces, sufriendo tres caídas, por cero bajas.

Los infantiles dejan: 0,50 el primero, uno entero el segundo de turno y repite el primero, «colgando» un par más.

El toro que no ha tenido muy buena lidia, cuando lo recoge Chicuelo lo hace con mucha laboriosidad y gran precaución. «Coquillero» se resiste a la muleta y Chicuelo aprovecha un momento, para hacer polvo al burel de un estocazo.

Tan instantáneo a sido todo, que el público silba y Caluso se resaca para cojer el correo, seguramente.

Sexto

E último es el número 86, respondido por «Misionero» y aunque viste de luto, es posible que nos alegre la fiesta.

Salte correstón y de frozón. En pocos segundos destroza dos capas muy lindas, pero de poco efecto.

Granero no puede lucirse con la capa y el toro sangrea de una pata.

Un piquero haceherejía; y en total: son cinco las puyas que recibe «Misionero», dejando dos arnques para el arrastre.

Coja Granero los palitroques y a los acordes de la música tres pares estupendos. Llegando a la cara con todas las de la ley.

El público le ovaciona, y como insiste, coloca uno de poder a poder despidiendo un palo el toro al salir de la suerte. (Ovación).

Demasiado nervioso está el bovino cuando Granero lo recoge con la pafiosa. Esta, su faena de ahora, es de las buenas de las de ley.

Un soberbio pase de pecho, otro en redondo, de telón, por debajo y rodilla en tierra. Mas gallardía en sus nuevos pases, una media estocada, entrando bien y punto final, con el descabello certero. (Aplausos).

EL DE TANDA

Solución de la huelga de metalúrgicos

«Oviedo». — Ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos en Ouro Felguera, que se planteó por no cederles la empresa trabajo diario. Los obreros han aceptado ahora la reducción de la jornada.

Una frase de Cierva

Si deja la cartera será porque le echen

Madrid. — Comentando la situación política ante un grupo de diputados conservadores, Cierva pronunció la siguiente frase, que fué muy comentada:

«Bueno, señores; que conste que si dejo la cartera no será porque yo me vaya, sino porque me echen.»

SUCESORES VIUDA A. REUS

diez cón imos, visto a 270 metros de distancia, lo que representa un volumen inapreciable a la simple vista.

Después, Venus seguirá siendo por algunos meses, astro de la mañana, hasta mediados de invierno que será lucero vespertino.

La poetisa María Lucrecia Davidson, enamorada de Venus, exclamaba en una de sus exaltaciones:

«O tú, resplandeciente estrella de la tarde! ¡Diamante que brillas sobre un cielo azul! ¡Con cuanta rapidez volaré hacia tí cuando mi alma se encuentre libre de su prisión terrenal!

Y la poetisa murió en la adolescencia, encendida en su fiebre poética, entre exhalaciones geniales de su alma, demasiado ligera para ser terrenal.

PIGMALION

Zaragoza 27 junio.

NUEVO MÉDICO

Paco Santa Olalla

Desde ayer podemos saludar a un nuevo médico en la familia de nuestro correligionario el reputado facultativo, don Francisco Santa Olalla. Su hijo Paco acaba de licenciarse en Madrid, en cuya Facultad de Medicina ha dado fin a su carrera, de un modo brillante y provechoso.

Al felicitar al doctor Santa Olalla por la satisfacción que le procura este triunfo, cuando aún tiene recientes los ecos de su sufragio, recordamos asimismo a este nuestro querido amigo el doctor Juan Santa Olalla Esquerdo y al joven Galeno también muy estimado amigo nuestro a quien, conocedores de su inteligencia y laboriosidad, auguramos idénticas jornadas.

SUCESOS

El Martí, Chulla y Compañía.

Estos últimos días ha sido de gran ajetreo para los distinguidos ranadas Antonio Fernandez Ferrer (a) El Martí y sus compañeros o consocios El Chulla y El Galiano.

Ni de día ni de noche han descansado un momento.

Esta madrugada aun han tenido humor para «afanarle» el reloj a un ciudadano, cuatro pesetas a otra y un sombrero a otro.

Y ano continuarían. Pero los guardias de Seguridad números 3 y 53 han echado mano al Martí.

¿Qué habían de hacer ya en este caso el Chulla y el Galiano?

Pues lo que ellos han hecho. Poner pies en polvorosa.

NOTA DEL DIA

La ciudad en fiestas

...Sigue la animación. Y diríamos mejor si dijéramos que aún hoy parece la ciudad mas animada que ayer. Parece vibrar en el ambiente un retumbar de frenos: como ayer, traen miles de ferasteros.

El desfile después de la corrida resultó soberbio: la muchedumbre invadió la Explanada, los cafés, los bares.

Ya una pléyade de arripiezcos voceaban «EL LUCHADOR» con la reseña de la corrida. Fué este nuestro éxito.

Siempre hemos sido refractorios a la propia alabanza. Pero hoy no queremos ocultar nuestra complacencia. Y nuestra satisfacción estriba en la satisfacción que hayamos proporcionado a muchos de nuestros lectores. En pocos momentos agotamos una tirada extraordinaria, enorme.

No nos envanece los elogios que escuchamos para EL LUCHADOR. Pero hemos de confesar que nos satisfacen; ellos son como premio a un esfuerzo que por entero hemos dedicado a nuestros favorecedores.

Por ellos y para ellos todo.

Escribimos estas líneas a vuelo de pluma. Va a comenzar la corrida de hoy; la alegre romería sigue en procesión interminable hacia la plaza. ¡Allá vamos todos.

UN ACCIDENTE MOTORISTA

Choque de una moto con un coche

En la avenida del Doctor Gadea se desarrolló ayer un suceso que pudo tener más graves y fatales consecuencias.

Hallábase parado en dicha vía un coche de don Antonio Bono Luque cuando apareció veloz una motocicleta con sidecar guiada por Francisco García Pérez.

Este debió ejecutar una falsa maniobra y ya sobre el coche quiso frenar. Pero los frenos no respondieron a su esfuerzo: la motocicleta chocó violentamente contra el otro vehículo.

Una de las ruedas del juego delantero quedó destrozada y en la caja del coche se produjeron daños considerables.

Milagrosamente no ocurrieron desgracias personales.

Francisco García fué detenido por el guardia de Seguridad número 13.

DOS AFICIONADOS

Vicenta a visto la corrida

Pero sin permiso de la autoridad competente

De Calpe ha venido a presenciar las corridas de toros que aquí se están celebrando una agraciada joven de aquel pueblo, llamada Vicenta Perlas Ivars. Es, pues, una perla como indica su apellido. Y es además una perla de Calpe.

Entre nosotros se encuentra confundido a través de la multitud rumberosa y alegre.

Cuent ahora diez y nueve años. Pero no se perderá. Ha venido con su novio.

Su novio es Vicente Manzanares Vars.

Este la proteja, la acompañe y le pague el hospedaje.

Se encuentran aquí desde el domingo.

Pero... todo esto no tiene nada de particular.

Lo extraordinario es que Vicente abandonó un hogar sin permiso de la autoridad competente, que, en este caso, es su señor padre.

Y su señor padre ha llegado también hoy.

Viene desolado.

Esta mañana ha estado en la Comisaría a ver si hay medio de hallar a los muchachos.

Y si son hallados cabe suponer que se les conducirá a presencia del párroco.

Los párrocos están encargados de autorizar tales salidas en los pueblos. Después que el señor cura haya descrito unos garabatos en el espacio, frente a frente de los muchachos estos podrán asistir ya a todas las corridas.

¡Tanto como en Alicante se están divirtiendo Vicente y Vicenta.

¡Como que estos son los que deben sentirse mas contentos!

Cuando la muerte acecha

Victima de un ataque

Ayer tarde falleció en la Casa de Socorro don Luis Arias de Saavedra.

Su muerte fué debida a un ataque de que fué víctima en la calle, de donde lo recogieron los camilleros de la Cruz Roja trasladándolo al antes mencionado establecimiento llevándolo después al cementerio en donde quedó depositado.

Su muerte, por lo inesperada, ha causado gran impresión entre sus amigos y conocidos.